

Ataques a cárceles del INPEC en el Valle convocan a fortalecer el Sistema Penitenciario y Carcelario

✓ Cali, Buga y Tuluá sin víctimas fatales

Bogotá, 07 de junio del 2025. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario – INPEC

Desde la Dirección General rechazamos de manera enfática los atentados perpetrados por estructuras criminales en contra de tres establecimientos de reclusión en el departamento del Valle del Cauca. Estos ataques no solo vulneran la seguridad institucional, sino que también ponen en riesgo la vida de los servidores penitenciarios, de la población privada de la libertad y de sus familias.

Nuestros funcionarios cumplen una labor silenciosa y vital para el tejido social; resguardar a quienes hoy cumplen una condena, pero también acompañar su proceso de transformación. No se trata solo de custodiar cuerpos, sino de cuidar caminos de cambio. Es una tarea que requiere firmeza, pero también humanidad. Y es esa humanidad la que ha sido blanco de la violencia.

Desde el INPEC hemos impulsado una transformación profunda del enfoque penitenciario, significando el trato hacia las personas privadas de la libertad y apostándole a su resocialización mediante programas como "Buena Esa", que visibilizan su aporte a la sociedad a través del trabajo social comunitario. Este esfuerzo no solo busca reparar el daño, sino resignificar la función de los Establecimientos de Reclusión del Orden Nacional como escenarios de reconstrucción personal y colectiva.

Pero este camino no lo podemos recorrer solos; hacemos un llamado urgente y respetuoso a las autoridades locales y a la sociedad en su conjunto a rodear con solidaridad y sentido de corresponsabilidad a quienes hacen parte del Sistema Penitenciario. Porque detrás de cada uniforme hay un ser humano que arriesga su vida por cumplir un mandato constitucional. Y detrás de cada PPL, hay una historia que aún puede cambiar.

El Sistema Penitenciario no puede ser visto como un mundo aparte. Lo que ocurre al interior de las cárceles refleja las fracturas sociales que debemos sanar como país. Atacar a quienes trabajan por sostenerlo no solo es una afrenta institucional: es una herida que nos toca a todos.



Por eso, hoy más que nunca, es tiempo de levantar la voz no para señalar, sino para proteger. Para cuidar a quienes cuidan. Para comprender que la seguridad penitenciaria no es solo un asunto de rejas y vigilancia, sino de compromiso social y justicia restaurativa.

Oficina Asesora de Comunicaciones INPEC

Calle 26 No.27 - 48, Bogotá D.C., Colombia

Comutador: (+57) 601 2347474 Ext: 1244

prensa@inpec.gov.co